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ESPECIAL SEMANA SANTA En este número, dos sacerdotes y dos seglares, 
peregrinos en los Santos Lugares, actualizan los misterios centrales de la fe 
cristiana desde su experiencia en Tierra Santa, destrozada por la violencia

TELEVISIÓN Las celebraciones y 
estaciones de penitencia de Semana 
Santa de Málaga podrán seguirse en directo 
en diocesismalaga.es

A los pies del 
Crucificado, 

misterio de amor
Cristo del Amor, sobre unas ruinas en la provincia de Málaga, obra de Julio Anaya ELENA PADRÓN

https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014058891/sigue-en-directo-la-semana-santa-de-malaga/
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2 CULTOS DE SEMANA SANTA EN LA SANTA IGLESIA CATEDRAL

24 DE MARZO. DOMINGO DE RAMOS 
SANTA MISA 9.00, 10.00, 11.30 (Misa estacional. Bendición 
de ramos y procesión desde la iglesia de San Agustín a las 
11.00) y 13.00 horas.

27 DE MARZO. MIÉRCOLES SANTO
SANTA MISA 9.00 horas.
CABILDO DEL PERDÓN 10.00 horas.
SANTA MISA CRISMAL 11.30 horas.

28 DE MARZO. JUEVES SANTO
SANTA MISA DE LA CENA DEL SEÑOR 18.00 horas. 
Tras la Misa, reserva del Santísimo Sacramento en la Capilla de 
la Encarnación.

29 DE MARZO. VIERNES SANTO
SIETE PALABRAS EN EL ALTAR DE LA ENCARNACIÓN  
12.00 horas.
CELEBRACIÓN DE LA PASIÓN Y MUERTE DEL SEÑOR  
17.00 horas.

30 DE MARZO. SÁBADO SANTO
SOLEMNE VIGILIA PASCUAL EN LA NOCHE SANTA  
22.00 horas.

31 DE MARZO. DOMINGO DE RESURRECCIÓN
SANTA MISA 10.00, 11.30 (preside el Sr. Obispo.  
Con bendición apostólica), 13.00 y 18.30 horas.
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¡Te rogamos que nos salves!, ¡por 
favor, libéranos! Así se traduce el 
Hosanna hebreo con el que Jesús 
fue aclamado cuando entraba en 
Jerusalén antes de su Pasión. 

Esos cánticos y vítores de júbilo 
que daban la bienvenida a Jesús 
contrastan con el pesar y el dolor 
que hoy siente al ver a su pueblo 
dividido y enfrentado en una 
sangrienta guerra, donde más de 

30.000 personas han perdido la 
vida. 

En mEdio dE la guErra

Mientras bajaba por el monte 
aquel día, se podía contemplar 
una hermosa vista de la ciudad y 
el templo de Jerusalén. Es en ese 
mismo lugar donde Jesús lloró 
entonces, como lloraría ahora, 
tratando de comprender por qué 
aquellos que lo siguen atraídos 
por sus milagros, viven todavía 
hoy oprimidos por la sinrazón de 
unos y la indiferencia de otros.

Su llegada en un burro 
simboliza que entra en Jerusalén 
como rey de paz y no de guerra. 
Si fuera para la guerra, habría 
entrado montado a caballo. Pero 
Jesús no desea la guerra para 
su pueblo. Su reinado nos trae 
la anhelada felicidad y una paz 
interior que nadie nos puede 
arrebatar. Aún en medio de la 
guerra, los cristianos tenemos 
la misión de ser testigos de la 

auténtica paz, del perdón y la 
alegría que da seguir a Jesús. 
Así viven los cristianos de 
Jerusalén con los que he tenido 
la oportunidad de recorrer, otros 
años, el camino que va desde 
Betfagé a la Ciudad Santa el 
Domingo de Ramos. 

Este año, volverán a dar 
testimonio de paz y esperanza 
ante sus vecinos judíos y 
musulmanes de Tierra Santa, 
aunque sea acompañados 
de menos 
peregrinos. No 
puedo dejar de 
pensar en cada 
uno de ellos y 
en sus familias 
empobrecidas 
por la situación. 
Ojalá sientan 
el apoyo y 
acompañamiento 
de nuestra oración 
y limosna durante 
estos días.
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ENTRADA A JERUSALÉN

Nuestro Padre Jesús de la Misericordia a su Entrada en Jerusalén (Marbella) ANTONIO SÁNCHEZ URDIALES

Mª ÁNGELES CABRERA

Rey de paz, no de guerra

PROFESORA DE PERIODISMO
UNIVERSIDAD DE MÁLAGA

Mª Ángeles Cabrera 

Marbella

«Los cristianos tenemos 
la misión de ser testigos 
de la auténtica paz, del 
perdón y la alegría de 

seguir a Jesús»

https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014053907/programacion-de-radio-y-television-en-semana-santa/
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Santísimo Cristo de la Sagrada Cena (Málaga), con ocasión del centenario de la cofradía en el año 2024 NICO CANELA 

Corría el año 2007 y en mis 
manos quedaban aún restos de 
olor a crisma. Tenía la suerte 
de disfrutar unos meses en la 
Ciudad Santa, que incluían pasar 
mi primera Semana Santa como 
sacerdote en Jerusalén. 

Evidentemente, me decidí a 
pasar un rato por el Cenáculo, 
sospechando que no sería el único 
en tener esa brillante y espiritual 
idea. Mientras subía junto a 

Pablo, sacerdote de Colombia, 
el repecho que nos separaba 
del singular emplazamiento, 
nos queríamos arrepentir de la 
decisión. Sin embargo, cuando 
llegamos nos quedamos atónitos. 
Quizá era demasiado temprano, 
pero no había nadie. Tuvimos el 
regalo divino de pasar una hora a 
solas con el Señor en aquel lugar 
emblemático: mil sensaciones 
de curilla joven, millones de 
deseos de entrega y cientos de 
pies que lavar por delante. En 
una columna de una especie de 
baldaquino, hallé una imagen 
eucarística que siempre me ha 

conmovido: el pío pelícano que 
da su sangre en alimento para 
sus crías: sin duda un escenario 
perfecto para esta representación 
antigua de Jesús ofreciendo su 
vida por sus discípulos.

El primEr JuEvEs santo 
Para cuando llegaron los 
primeros japoneses armados 
con sus cámaras de fotos, 
por mi alma habían desfilado 
tantas emociones que las pilas 
se cargaron de una manera 
especial. Tanto, que cada vez 
que vuelvo a entrar en aquella 
sala me estremezco y me lleno 
de serenidad. Cuánto me 
gusta renovar mis promesas 
sacerdotales entre aquellas 
paredes, cuántos hermanos 
sacerdotes se han emocionado 
conmigo allí. Y siempre pido 
lo mismo: que no se quede en 
palabras vacías, que yo repita 
desde el fondo de mi ser todo 
lo que allí se produjo el primer 
Jueves Santo: el servicio a los 
hermanos y la Eucaristía; que 
no me canse de repetir que el 
mandamiento nuevo es el del 
amor, y que no me agote nunca 
de ponerlo en práctica. 

EMILIO LÓPEZ NAVAS

PROFESOR CENTROS 
TEOLÓGICOS “SAN PABLO”

       ÚLTIMA CENA

Jesús ofrece su vida

Emilio López Navas, en una celebración en el Santo Sepulcro RAÚL ROMERO

Málaga

https://www.caritasmalaga.es/noticias/el-jueves-santo-nos-anima-a-intensificar-el-testimonio-de-caridad/


Después de la Última Cena, Jesús 
necesita orar, pero esta vez no quiere 
retirarse solo. Pide a Pedro, Santiago 
y Juan que lo acompañen.

Esta noche necesita la cercanía de 
sus amigos más íntimos por todo lo 
que va a pasar después. Su corazón 
siente un inmenso dolor mientras 
espera la llegada de Judas, el traidor, 
pero no menos que cualquiera de 
nuestros pecados. Desde aquel día, 
esta noche de Jueves Santo es noche 
de oración y acompañamiento a 
Jesús para los cristianos. 

Tenemos la oportunidad de 

consolarlo acercándonos a la iglesia 
más cercana para adorarlo en la 
Eucaristía, y mostrarle nuestro 
arrepentimiento y deseos de 
fidelidad. 

Especial es también esta noche 
para los cristianos de Tierra Santa 
que hacen su vigilia de oración en 
Getsemaní, tratando de acompañar 
despiertos a Jesús. Allí, junto a la roca 
donde sudó sangre, es más difícil 
dormirse porque el amor ayuda 
a tratar de suplir la debilidad y el 
sueño que aquella noche venció a los 
apóstoles. 

aún más nEcEsaria

En Getsemaní, Jesús fue apresado 
y llevado a la casa de Caifás, donde 
fue interrogado, maltratado y 

encarcelado hasta el amanecer. A 
ese lugar, hoy llamado San Pedro in 
Gallicantu, se dirigen los cristianos 
de Tierra Santa después de la vigila 
en el Huerto. Suben la colina que 
recorrió Jesús una vez apresado, y la 
iluminan con sus velas y oraciones 
a la vista de los judíos que pasan por 
el camino cercano al Muro de las 
Lamentaciones. 

Nada indica que los cristianos 
dejen de hacer ese recorrido este 
año, porque -según me cuentan- 
no se plantean dejar de vivir la 
tradición a pesar de la guerra. 
Quieren hacer lo que haría Jesús, 
conscientes de que su oración, en 
medio del sufrimiento que les rodea, 
es aún más necesaria para llenar de 
paz su alrededor.
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Mª ÁNGELES CABRERA

PROFESORA DE PERIODISMO
UNIVERSIDAD DE MÁLAGA

Oración y compañía
Nuestro Padre Jesús Orando en el Huerto (Vélez-Málaga) NOGA FOTOGRAFÍA

HUERTO DE LOS OLIVOS
Vélez-Málaga

https://www.caritasmalaga.es/noticias/el-jueves-santo-nos-anima-a-intensificar-el-testimonio-de-caridad/
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FRANCISCO AURIOLES

SACERDOTE DIOCESANO

Ecce Homo, imagen perfecta de la esperanza

Desde que hace catorce años visité 
por primera vez Tierra Santa, he 
procurado volver cada año, y he 
de reconocer, que después de un 
buen número de viajes a los Santos 
Lugares, mi deseo de regresar  es 
siempre más intenso.

La Galilea, con toda su belleza, 
demuestra que Jesús es el hombre 
perfecto y el verdadero Dios, pues, 
como fuente de la pulcritud que es, 
la belleza se trasluce en todos sus 
paisajes, en los que pasó gran parte 
de su vida. En cambio, la Judea nos 
hace ponernos ante Jesús varón de 
dolores que nos conduce a uno de 
los enclaves más significativos, que 
se encuentra entre las callejuelas de 
la Ciudad Santa, al pie de la primera 
estación del Via Crucis, donde se 
erige una coqueta iglesia dedicada a la 
flagelación y la coronación de espinas 
del Señor, y desde donde se inicia 
el rezo de ese piadoso ejercicio que 
nos hace concluir en la imponente 
Basílica del Santo Sepulcro.

varón dE dolorEs 
En ese lugar de la denominada Vía 
Dolorosa, nos ocurre lo mismo que 
a Teresa de Jesús en el Monasterio 
de la Encarnación de Ávila, en la 
lejana primavera del año 1554; nos 
encontramos ante una imagen de 
Jesús totalmente golpeado, herido 
por todo el cuerpo, abofeteado 
y escupido, al que revisten 
caricaturescamente de la majestad 
imperial con el manto de color 
púrpura, la corona tejida de espinas 
y el cetro de caña, y burlándose le 
rinden honores: “Salve, rey de los 
judíos”, consistiendo el homenaje 
de los soldados en darle bofetadas 
y escupirle,  manifestando de este 
modo, su profundo desprecio por 
Jesús.

Jesús es llevado con este aspecto 
humillante a Pilato, y Pilato lo 
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Paño de la Santa Faz, Hermandad de Salutación (Málaga), obra de José María Ruiz Montes GABY RODRIGO

Ecce Homo, imagen perfecta de la esperanza
presenta no sólo al gentío, sino a toda 
la humanidad como el Ecce Homo, 
“¡Aquí tenéis al Hombre!” (Jn 19,5). 
Seguramente el gobernador romano 
estaría conmocionado al contemplar 
la figura de Jesús lleno de burlas y 
heridas pues, ciertamente, a muchos 
de nosotros esta imagen del Señor 
nos pone un nudo en la garganta y nos 
conmueve profundamente.

prEsEncia plEna dE dios 
Ecce Homo: esta palabra adquiere 
una profundidad que va desde la 
mañana del Viernes Santo, en el 
palacio de Pilato, a toda la Historia de 
la humanidad, porque Jesucristo, en 
el enlosado, es el hombre en el que 
se manifiesta la miseria de todos los 
golpeados, los humillados y abatidos 
de la Historia. Jesús Ecce Homo refleja 
la inhumanidad, fruto de la maldad 
del ser humano, que, entregado 
a servir al Maligno, aplasta a sus 
semejantes.

En el Ecce Homo se refleja el hombre 
cuando se convierte en pecado, es decir, 
cuando da la espalda a Dios y toma en 
sus manos el destino de su propia vida y 
el de los demás. Pero también en el Ecce 
Homo se percibe la íntima dignidad 
del que es Dios y Hombre único y 
verdadero, pues en el Ecce Homo, está, 
aunque oculta, la presencia plena de 
Dios.

No lo olvidemos; desde la flagelación 
y la coronación de espinas de Jesucristo, 
todos los golpeados, los heridos, los 
maltratados y humillados; todos los que 
a lo largo de la Historia han muerto a 
consecuencia de la guerra, la violencia 
y el terror, son la imagen nítida de Dios 
que ha querido sufrir por cada uno 
de nosotros. Por eso, en medio de su 
Pasión, Jesucristo es la imagen perfecta 
de esperanza, manifestando que Dios 
siempre está al lado de los que de un 
modo u otro sufren. El Ecce Homo, 
en el momento actual que atraviesan 
los queridos Santos Lugares, describe 
perfectamente  una tierra que tantos 
de nosotros llevamos en el alma y en 
nuestro afecto.
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Nuestro Padre Jesús Nazareno (Melilla)  ROCÍO DELGADO 

He tenido la suerte de acompañar 
a muchos grupos a Tierra Santa y 
realmente el rezo del Via Crucis 
por la calle de la Amargura 
es uno de los momentos más 
especiales. 

Por razones de organización 
de la peregrinación, lo he rezado 
a diversas horas: desde las 5.30 
horas hasta las diez de la mañana. 

Algunos grupos quieren hacerlo 
temprano, porque se logra 
entrar en un silencio meditativo 
sobrecogedor, pero a mí me 
gusta hacerlo más tarde, cuando 
el zoco ya se ha despertado y 
los colores, olores y tactos se 
ofrecen gratuitamente a quien 
osa atravesar sus callejuelas. 
Y lo suelo explicar así: cuando 
Jesús iba cargado con el leño, la 

gente no se callaba a su paso; 
al contrario, seguramente lo 
mirarían con desprecio, sintiendo 
que pasaba un condenado más. 

Si queremos acompañar en ese 
momento tan impresionante al 
Señor, hemos de caer en la cuenta 
de que, si para nosotros se ha 
convertido en “la Hora”, para la 
mayoría de los contemporáneos 
simplemente era otro que 
engrosaba las listas de los 
ajusticiados.

Dejando el rezo del Via Crucis, 
caminar por la Via Dolorosa es 
siempre llamativo: decenas de 
tiendas de souvenirs y recuerdos, 
dependientes que hablan el 

español justo para embaucarte y 
hacerte comprar en su comercio 
(y no en el siguiente), puestos 
de especias y frutas extrañas 
para ojos extranjeros… Y, 
desperdigadas aquí y allí, las 
estaciones que recuerdan los 
últimos pasos de Jesucristo antes 
de morir y resucitar. 

calvario para muchos 
No paro de pensar, en estos 
días, cuántas familias (judías, 
musulmanas y cristianas de 
cualquier denominación) 
estarán pasando su calvario, 
porque viven de los peregrinos 
que ahora se han diezmado 
significativamente por esta 
guerra. La comunidad católica 
de Jerusalén anima siempre 
a participar en sus rezos y 
devociones a los que se acercan 
allí. Este año tendremos que 
hacerlo más con el corazón que 
con el cuerpo.

EMILIO LÓPEZ NAVAS

PROFESOR CENTROS 
TEOLÓGICOS “SAN PABLO”

Los últimos pasos

«Lo mirarían                 
con desprecio, sintiendo 

que pasaba  
un condenado más»

DiócesisMálaga • 24 marzo 2024

        CAMINO DE LA CRUZ
Melilla
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Cuando entras por primera vez en la 
Basílica del Santo Sepulcro y quieres 
localizar el Gólgota, lo primero es 
“orientarse”.

Nada más cruzar su puerta, 
te encuentras con una multitud 
de peregrinos de rito ortodoxo, 
arrodillados, besando la piedra de la 
unción. 

Entonces miras a la derecha y 
descubres dos escaleras: una para 
subir y otra para bajar. Los peldaños 
son altos, incómodos y te ayudas de 
una barandilla para acometerlos. 
En el trayecto, levantas tu mirada, 
sintiendo el esfuerzo en tus piernas 
y te dices: «¿Cómo es posible que 
personas cargadas de años puedan 
subirlas?»

Culminándolas, encuentro en 
el lado derecho a un sacerdote 

celebrando la Misa para conmemorar 
el Viernes Santo. Revestido de color 
rojo, se encuentra apurado porque el 
“pope” griego-ortodoxo que custodia 
el lugar le impone un tiempo, a sus 
ojos, muy corto para la dignidad 
del servicio que va a presidir, tanto 
tiempo soñado. 

Me sitúo en la fila de los que 
esperan tocar el lugar donde la 
tradición ubica la cruz de Cristo. 
Y ante la perspectiva de meter mi 
mano en el hueco donde se alojó 
la cruz, ¡ante la gigantesca tarea 
acometida por Jesús en este sitio 
donde me encuentro!, me asaltan 
las transgresiones cometidas y la 
indignidad.

tEmor 
En lugar de gozar el momento, de 
agradecer el regalo, me agacho y 
arrodillo, tal cual estuviera frente a 
la “Bocca della Verità romana”. Con 
temor. Mis manos tocan el círculo 
de piedra caliza. Está suave al tacto 

y una voz interior me conforta y 
dice: “Toon, la próxima vez que 
vengas, tráeme tu alegría. De todo 
aquello que te preocupa y te hace 
sentir mal ¡ya me encargué yo… 
Aquí!”.

Me incorporo, me enderezo, en lo 
físico y en el alma. Bajo la escalera 
de peldaños grandes, y vuelvo a 
preguntarme cómo pueden algunas 
rodillas soportarlas. 

TOON ESPINOSA

DIRECTOR DE AGENCIA DE 
VIAJES SAVITUR

Dos escaleras

Toon Espinosa, en el Lago Tiberíades  

Santísimo Cristo de la Buena Muerte y de la Paz (Antequera)  JAVIER COCA

CRUCIFIXIÓN
Antequera
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«Queremos celebrar en el edículo 
del Santo Sepulcro», me dijo meses 
atrás el sacerdote que organizaba la 
peregrinación a Tierra Santa. 

-De acuerdo, lo puedo solicitar 
a la oficina de la Custodia de Tierra 
Santa, pero no tengo garantía de que 
los franciscanos puedan confirmarlo 
-le respondí-. Hay dos posibilidades: 
la primera, celebrar sobre el lugar 
donde descansó el cuerpo de Cristo, 
en ese caso, el grupo se tiene que 
apiñar de pie en la primera cámara. 
Y la segunda posibilidad es…

-¡No sigas! ¡Quiero esa!
-¡Ojo! Vamos a tener que 

levantarnos a las cuatro de la 
mañana y caminar por la ciudad de 
noche.

-¡Eso queremos, Toon!
Al ingresar en el templo, nos 

dirigimos a la nave circular donde se 
encuentra el lugar más venerado por 
los cristianos. 

Sitúo al grupo frente a la entrada 
del mausoleo y acompaño al 
sacerdote a la sacristía. Mientras, 
se oyen los cantos de los religiosos 
armenios. 

paz y alEgría

La sacristía de los padres 
franciscanos es un espacio de paz 
y alegría dentro de una basílica 
tan concurrida y con tantos ritos 
diferentes. Un lugar donde nada más 
entrar, me siento a gusto. 

Mientras se reviste el sacerdote, 
uno de los dos padres franciscanos 
me acompaña con una tabla bajo el 
brazo para colocarla sobre el lecho 
mortuorio a modo de altar.

Nuestro párroco entra 
agachándose por dos veces y tras 
él, accedemos nosotros a la primera 
cámara. 

Estamos muy apiñados. Sobre 

nuestras cabezas iluminan las 
lámparas de aceite propias del rito 
ortodoxo. 

Sólo podemos ver los pies del 
sacerdote al otro lado. Antes de 
empezar la Misa nos dice: «Mirad, 
mientras yo esté celebrando, id 
pasando de dos en dos para tocar la 
lápida». 

Intento centrarme en la Eucaristía 
y, a la par, situarme cerca del acceso 
para organizarnos en tan pequeño 
espacio. Salen las dos primeras 
personas tras venerar el lugar y 
contemplo sus lágrimas.

Pienso y rezo: 
«¡Bendito madrugón y bendito 

trabajo!».
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Cristo Yacente, de la Real Hermandad del Santo Entierro (Ronda)   

TOON ESPINOSA

DIRECTOR DE AGENCIA DE 
VIAJES SAVITUR

Junto a Cristo muerto

«Salen las dos primeras 
personas tras venerar el 

lugar y contemplo sus 
lágrimas»

SEPULCRO
Ronda



Cuando se acercaban a Jerusalén, por Betfagé y Betania, 
junto al monte de los Olivos, Jesús mandó a dos de sus 
discípulos, diciéndoles: 

«Id a la aldea de enfrente y, en cuanto entréis, 
encontraréis un pollino atado, que nadie ha montado 
todavía. Desatadlo y traedlo. Y si alguien os pregunta 
por qué lo hacéis, contestadle: “El Señor lo necesita, y lo 
devolverá pronto”». Fueron y encontraron el pollino en 
la calle atado a una puerta; y lo soltaron. Algunos de los 
presentes les preguntaron: 

«¿Qué hacéis desatando el pollino?». 
Ellos les contestaron como había dicho Jesús; y se lo 

permitieron.
Llevaron el pollino, le echaron encima los mantos, y 

Jesús se montó. Muchos alfombraron el camino con sus 
mantos, otros con ramas cortadas en el campo. Los que 
iban delante y detrás, gritaban: 

«¡Hosanna! ¡Bendito el que viene en nombre del Señor! 
¡Bendito el reino que llega, el de nuestro padre David! 

PATXI

“Jesús se dona y nos hace donantes”

DiócesisMálaga • 24 marzo 2024

Tirando del refranero popular, la 
Semana Santa es un tiempo que no por 

muchas veces vivido deja de ser un tiempo nuevo.
¡Bendito el que viene en nombre del Señor! Hoy 
contemplamos con alegría la entrada de Jesús 
en Jerusalén- la algarabía de este día- cuando 
Jesús acepta el que la muchedumbre lo aclame 
y ensalce; aunque el triunfo de Jesús vendrá en 
estos días con su entrega en la cruz y la gloriosa 
Resurrección.

Jesús, ¿lo quiere o lo permite? El Hijo de Dios 
vive para cumplir la voluntad del Padre. El inicio 
glorioso, entre palmas y olivos, tendrá un fruto 
amargo en el patíbulo. Con el pueblo se nos invita a 
aclamar a Jesús como a nuestro Señor; a mantener 
el canto siempre y en todo lugar, también a pesar 
de las cruces personales de cada uno. 

Con esta celebración, Jesús nos muestra un 
amor fiel a las Escrituras, una actitud que nos 
llevará a vivir la victoria sobre la muerte muy cerca 
de Él. Jesús entra hoy como un Mesías ̀ distinto´ 
a lo conocido. Seguramente, muchos de los que lo 
acompañan serían forasteros –como nosotros-. 
Cada uno nos unimos a su entrada, tal y como 
estamos, con toda nuestra vida.

 Que lo acompañemos en su Pasión.
¡Bendito el que viene en nombre del Señor!

Domingo de Ramos: 
quien no estrena, 
se condena

COMENTARIO EVANGELIO Mc 11, 1-10 (Procesión)

AARON BENZAQUEN
PROFESOR CENTROS TEOLÓGICOS

11

Salmo Responsorial: Dios mío, Dios mío, ¿por qué me has 
abandonado?

La música y la partitura del salmo y la aclamación 
antes del Evangelio, en: liturgia.diocesismalaga.es

GOSPEL 
ÉVANGILE

EVANGELIO EN IDIOMAS Y LENGUA DE SIGNOS

EVANGELIUM
EVANGELIE

VÍDEO EN LENGUA DE 
SIGNOS ESPAÑOLA

CON OTRA MIRADA
fanopatxi pachifano pachi fano

#GOSPELTUIT 

FERMÍN NEGRE

@ferminnegre Fermín Negre

Domingo de Ramos en la Pasión del Señor

https://liturgia.diocesismalaga.es
https://www.diocesismalaga.es/buscador/2014056428/evangelio-en-idiomas-y-en-lengua-de-signos-domingo-xxx-del-tiempo-ordinario/
https://twitter.com/ferminnegre
https://twitter.com/FanoPatxi
https://www.instagram.com/patxifano/
https://www.facebook.com/patxi.fano
http://twitter.com/ferminnegre
https://www.facebook.com/ferminegre


«¡Haced que sientan el corazón solidario de la Iglesia!
A las Iglesias locales, a los franciscanos, a los tantos voluntarios de la 

caridad, verdaderos hijos de la paz, testigos del Príncipe de la Paz, expreso 
el agradecimiento del papa Francisco, como también a todos vosotros por 

la oración y la contribución a favor de la Tierra Santa y de todos aquellos 
que la habitan».

Mensaje del Cardenal Claudio Gugerotti, prefecto del Dicasterio para las Iglesias orientales, 
para la colecta, el Viernes Santo, a favor de los cristianos en Tierra Santa

Montaje fotográfico con Ntro. Padre Jesús del Santo Sepulcro (Málaga) y una imagen de la guerra en Gaza LAZARUS

https://www.custodia.org/es/colletta-pro-terra-sancta

